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КАдРовоЕ лАТАНиЕ дыР  
ПЕРЕСТАНовКи в иСПолНиТЕльНой влАСТи ПЕТЕРБУРГА  
в ПРошлом ГодУ ПРоиСходили НА фоНЕ ожидАНия  
оТСТАвКи ГУБЕРНАТоРА ГЕоРГия ПолТАвчЕНКо. оТСТАвКи  
НЕ ПРоизошло, КАК и СЕРьЕзНой КАдРовой РоТАции  
в СмольНом: ГУБЕРНАТоР ТольКо «зАлАТАл дыРы»,  
оБРАзовАвшиЕСя в СТРУКТУРЕ иСПолНиТЕльНой влАСТи  
ПоСлЕ ПЕРЕходА НЕКоТоРых чиНовНиКов во влАСТь  
зАКоНодАТЕльНУю. БольшиНСТво НАзНАчЕНцЕв —  
выходцы из СПЕцСлУжБ и Силовых СТРУКТУР. МаРия каРПенко

Прошедший год не был богат на кадро-
вые перестановки в петербургской адми-
нистрации. В основном рокировки были 
связаны с парламентскими выборами, 
по итогам которых некоторые чиновники 
получили мандаты регионального парла-
мента, а другие стали депутатами Госду-
мы. Еще весной, во время выдвижения 
кандидатов на внутрипартийные прай-
мериз «Единой России», стало извест-
но, что ряды городской исполнительной 
власти покидают по крайней мере пять 
чиновников: председатель комитета по 
спорту Юрий Авдеев, глава Централь-
ного района Мария Щербакова, глава 
Красносельского района Евгений Ни-
кольский, глава Петроградского района 
Юрий Гладунов и вице-губернатор Игорь 
Дивинский.

Более того, именно во время кампа-
нии, в августе, среди чиновников и де-

путатов активизировались разговоры 
о скорой отставке самого губернатора 
Георгия Полтавченко (он возглавлял ре-
гиональную часть списка кандидатов от 
«Единой России» в Госдуму). Участники 
политического процесса отмечали, что 
в какой-то момент губернатор «выклю-
чился из игры», и считали вопрос о его 
уходе решенным. Близкие к Смольному 
собеседники BG утверждают, что летом 
губернатор действительно был готов вме-
сте с заявлением об отказе от думского 
мандата подписать и заявление о сложе-
нии губернаторских полномочий и ожи-
дал назначения на руководящую долж-
ность в федеральных органах власти, 
однако в какой-то момент оно сорвалось. 
В пользу этой версии говорит хотя бы тот 
факт, что на первом поствыборном засе-
дании городского правительства обычно 
не слишком словоохотливый губернатор 

счел необходимым выступить с речью на 
тему «Я остаюсь». «У меня нет желания 
покинуть ваши славные ряды, я хочу с 
вами поработать как можно дольше», — 
заявил тогда губернатор.

После выборов поменялись три главы 
районов. Наиболее значимым в полити-
ческом плане стало назначение главой 
Петроградского района, вотчины спи-
кера парламента Вячеслава Макарова, 
экс-председателя комитета по инфор-
матизации Ивана Громова — человека, 
близкого к губернатору. Отец господина 
Громова работал вместе с Георгием Пол-
тавченко в полпредстве Центрального 
федерального округа. Сам Иван Громов 
до того, как возглавить в 2012 году коми-
тет по информатизации и связи, служил в 
Главном управлении экономической без-
опасности и противодействия коррупции 
МВД. ➔ 20 

Выборы
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«джоН СНоУ жив, и эТо СНяло 
КАмЕНь С дУши миллиоНов»  
BG оБРАТилСя К Своим чиТАТЕлям С ПРоСьБой НАзвАТь  
ТРи ГлАвНых СоБыТия 2016 ГодА для миРА, РоССии и ПЕТЕР-
БУРГА. оКАзАлоСь, чТо К САмым ГлАвНым иТоГАм ГодА НАши 
эКСПЕРТы оТНоСяТ НЕ ТольКо ПолиТичЕСКиЕ или эКоНомичЕ-
СКиЕ СоБыТия.

СЕргЕЙ мироНоВ,  
руководитель фракции «Справедливая россия» в 
государственной думе:
— В Петербурге к главным событиям года 
можно отнести происходящее вокруг «Зе-
нит-Арены». Все это можно охарактеризо-
вать одним словом: вибрации.  Вибрации, 
которые хоронят репутации и бюджетные 
деньги. Еще запомнились выборные скан-
далы. На фоне относительно честных вы-
боров по стране Петербург с отменами 
итогов голосования на участках отличился 
не лучшим образом. Из позитива: стре-
мительный рост популярности города как 
центра международного туризма. 

Для России серьезным событием стала 
отставка Ливанова (министра образования 

Дмитрия Ливанова. — BG), которой мы так 
долго требовали. Появился шанс спасти рос-
сийскую школу! Из общероссийских собы-
тий следует отметить выборы в Госдуму, куда 
вернулись одномандатники, начался процесс 
восстановления авторитета парламента. 

Главный негативный итог года: люди 
стали намного беднее, их положение ухуд-
шается. На этом фоне самым показатель-
ным решением правительства стал отказ 
от очередной индексации пенсий. 

Для мира значимым событием стали пре-
зидентские выборы в США, итог которых 
пока еще вызывает осторожный оптимизм. 
Среди других событий назову подъем тер-
рористической волны, докатившейся до не-
давно еще тихих европейских улиц, удары 

по олимпийскому и паралимпийскому спор-
ту, которые наносятся в угаре явно полити-
зированной борьбы с допингом. Прямо по 
пословице о том, как дурак богу молится.

ЕЛЕНА уЛьяНоВА,  
председатель комитета по экономической поли-
тике и стратегическому планированию админи-
страции Санкт-Петербурга:
— Для Петербурга: юбилейный XX ПМЭФ; 
открытие центрального участка ЗСД; вы-
боры в Законодательное собрание. Для 
России: отстранение спортсменов от уча-
стия в Олимпиаде в Рио; стабилизация 
экономической ситуации. Для мира: Brexit; 
выборы президента в США; террористи-
ческие атаки в Европе. ➔ 20

15 ➔ В итоге главным победителем пред-
выборной гонки и бенефициаром всех до-
говоренностей — как сработавших, так и 
нарушенных — стал Вячеслав Макаров, ко-
торый не допустил в ЗакС ни одного чело-
века, способного стать для него серьезной 
оппозицией. Ресурс в виде лояльного пар-
ламентского большинства он использует 
для усиления собственного политического 
влияния. На первом же заседании ЗакСа 
нового созыва спикер заявил, что соби-
рается выступить с инициативой, расши-
ряющей возможности участия парламента 
в процедуре назначения глав местных ад-
министраций (сейчас этот процесс подкон-
тролен преимущественно Смольному).

Что более важно, в прошедшей сессии 
комиссия по городскому хозяйству под ру-
ководством Сергея Никешина пролоббиро-
вала поправки в закон о градостроитель-
ной деятельности, которые закрепляют за 
парламентом право утверждать программы 
комплексного развития транспортной, ком-
мунальной и социальной инфраструкту-
ры. Поправки были одобрены комиссией, 
несмотря на резкий протест со стороны 
Смольного: чиновники полагают, что ут-
верждение программ комплексного разви-
тия — прерогатива исполнительной власти. 
В этих программах прописываются все ме-
роприятия по проектированию, строитель-
ству и реконструкции инфраструктурных 
объектов в городе, то есть эти документы 
напрямую связаны с адресной инвестици-
онной программой должны, а значит, будут 
учитываться при формировании городско-
го бюджета. Таким образом, городской 
парламент получает дополнительные воз-
можности по перераспределению финан-
совых потоков и лоббистский ресурс в гра-
достроительной сфере.

Удержал Вячеслав Макаров контроль и за 
всеми городскими территориями. По завер-
шении парламентской кампании «Единая 
Россия» начала проводить выборные кон-
ференции в своих районных отделениях. В 
некоторых районах процесс сопровождал-
ся конфликтами: контроль над партийными 
ячейками хотели получить избранные от 
региона депутаты Госдумы. Возглавить от-
деление в Красносельском районе намерен 
был Сергей Вострецов, который находится 
в натянутых отношениях с господином Ма-
каровым. Однако в результате аппаратной 
работы спикеру удалось оставить ячейку 
за куда более лояльным депутатом ЗакСа  
Евгением Никольским. Виталию Милонову 
не удалось сохранить контроль за отделе-
нием в Кировском районе, на посту главы 
ячейки его сменил один из самых близких 
к господину Макарову депутатов ЗакСа Де-
нис Четырбок. Сформировав полностью 
подконтрольное руководство районных от-
делений, Вячеслав Макаров решил закре-
пить успех и самому переизбраться на посту 
секретаря региональной «Единой России». 
Сделал он это почему-то тайно, строго за-
претив делегатам выборной конференции 
разглашать вопросы повестки — вероятно, 
хотел исключить любую возможность кон-
фликтов, чтобы ничто не омрачало триумф.

Ближайшее сражение за влияние на ре-
гиональную политику развернется весной 
наступившего года: Смольному и ЗакСу 
на паритетных началах предстоит сфор-
мировать новый состав городской изби-
рательной комиссии. От того, чьих людей 
там окажется больше, зависит сценарий 
ближайшей кампании в регионе. При штат-
ной ситуации следующие выборы — губер-
наторские — должны пройти в Петербурге 
через два года. n


